



Recueil de bonnes pratiques 2022

LES SALINES DE GUERANDE

Le Réseau Produit en Bretagne s'engage dans une démarche de responsabilité sociétale et demande donc à chacun de ses membres de renseigner, chaque année, son recueil de bonnes pratiques en matière de RSE, sur l'année écoulée. Ce rapport annuel permet à l'entreprise de resituer ses actions dans le temps pour piloter son action RSE et ainsi identifier les points restant à améliorer. Le recueil de bonnes pratiques le plus récent est affiché sur la page de présentation de l'entreprise, sur le site www.produitenbretagne.bzh

Gouvernance responsable

Engagement explicite de la Direction en faveur de la RSE

Structuration de la démarche RSE : Mise en place d'un COPIL, groupes de travail, réunions mensuelles.

Informations des parties prenantes

- Un des objectifs majeurs de notre démarche RSE est de fédérer et de décloisonner. Nous avons donc organisé notre démarche en veillant à ce que toutes les parties prenantes internes soient représentées. Par exemple, les groupes de travail sont composés de producteurs, de salariés de notre filiale Terre de Sel et de la Coopérative.
- Une présentation de la démarche RSE est proposée à tous les nouveaux salariés
- Des points d'actualité sont intégrés lors de l'assemblée générale, des vœux de la direction, dans notre gazette trimestrielle et sur un tableau d'affichage dédiée à la communication interne.

Engagement au sein de Produit en Bretagne (solidarité entre les membres, participation à la vie du Réseau)

- Participation à la 8ème édition de la tournée estivale Produit en Bretagne
- Don de produits pour le cocktail lors de l'AG
- Participation à l'Opération de solidarité vers l'Ukraine

Engagements en faveur de la diversité / droits des personnes

Accueil / intégration des personnes en situation de handicap

- Partenariat avec les ESAT locaux pour le conditionnement à façon et l'entretien des espaces verts
- Intégration selon les besoins, des salariés de l'ESAT sur site pour le renforcement des équipes de production

Emploi des jeunes / emploi des seniors

- Participation à des job dating
- Partenariat avec des lycées professionnels locaux et l'ICAM école d'ingénieurs
- Nombre d'alternants intégrés en 2022 : 5 dont 3 accueillis pour la rentrée de septembre
- Prime d'ancienneté à partir de 10 ans, réévaluée chaque année jusqu'à la 25ème année

Conditions et relations de travail

Qualité de vie au travail

- Développement de la convivialité au moment de temps forts : en octobre, 3ème édition de la Fête de la Fleur de sel : Olympiade sur le temps de pause, une composition offerte à chaque salarié, décoration à thème dans les espaces communs, repas à thème, concours photos ; en novembre : Participation à la Route du Rhum virtuelle ; en décembre : calendrier de l'Avent, repas à thème, décoration des espaces communs, journée pull de Noël, cadeau secret.

Préservation de l'environnement

Prévention et protection contre les atteintes à l'environnement naturel et à la biodiversité

Les 2000 hectares de marais salants des bassins de Guérande, (communes de Guérande, Batz-Sur-Mer, La Turballe, Le Croisic, Le Pouliguen et La Baule) et du Mès (communes de Mesquer, Saint-Molf et Assérac) forment un site naturel unique, reconnu patrimoine remarquable. Un espace vivant précieux né de l'activité de l'homme...et dont la survie est toujours entre nos mains. Les marais salants de la Presqu'île guérandaise ont reçu le Label Paysage en 1992 et les traicts et les coteaux des communes de Guérande, La Turballe, Le Croisic, Batz-Sur-Mer, Le Pouliguen et La Baule, bénéficient depuis 1996, à la demande de la profession, d'un classement du site, au titre de la loi de 1930.

Ils sont également répertoriés comme Zone Naturelle d'Intérêt Écologique, Floristique et Faunistique (ZNIEFF) par l'État français depuis 1991 et en Zone Importante pour la Conservation des Oiseaux (ZICO) au titre de la directive européenne "Oiseaux" de 1979. A ce titre, le traict du Croisic est classé en Zone de Protection Spéciale (ZPS).

Les marais salants sont inscrits sur la liste des zones humides d'importance internationale, selon la Convention de RAMSAR, depuis 1995.

Enfin, le site est intégré au réseau européen Natura 2000, nous sommes acteurs du programme européen Life Salina.